



## A cinco meses de la desaparición de Victoria, “la búsqueda está en su mínima expresión”

**PUCÓN.** El padre de la joven perdida en el lago Villarrica cree que el rastreo con tecnología ROV podría ayudar.

Eduardo Henríquez O.  
cronica@australtemuco.cl

27

Se cumplieron cinco meses desde la desaparición de la joven Victoria Palma Ramos, en el lago Villarrica, y a estas alturas del año, con el invierno en pleno, la búsqueda desplegada para hallarla “está en su mínima expresión”.

Así lo explica el padre de la villarricense, Jaime Palma, quien - si bien reconoce todos los esfuerzos institucionales y voluntarios hechos hasta la fecha - advierte un escenario más disminuido para dar con el eventual paradero de su hija.

“El estado de la búsqueda está en su expresión mínima y no desaparece del todo gracias al patrullaje rutinario de la Armada de Chile, cuyo per-

sonal siempre está pendiente (...). Pero lo cierto es que los plazos legales ya se cumplieron. Sin embargo, hasta donde tengo entendido, el caso todavía está abierto en la Fiscalía, por lo tanto, habría voluntad y recursos para que pueda volver la PDI y Carabineros”, relata.

El único indicio que ha surgido hasta el momento, el hallazgo de una zapatilla, fue desestimado, ya que esta no pertenecía a Victoria. “Entonces”, acota Jaime Palma, “sólo

tememos las teorías respecto al movimiento del agua bajo corriente, donde suponemos podría estar en un área cerca de La Península (Pucón)”.

A juicio del padre de esta joven que este año retomaría la carrera de Arquitectura en Viña del Mar, se ha hecho todo lo que ha estado al alcance, pero a su parecer aún se puede mejorar la búsqueda en profundidad de la mano de tecnología ROV para la cual la familia no tiene recursos, pero sí puede ayudar a costear la logística, el alojamiento y alimentación de algún equipo.

“Lo que faltaría es sistematizar la búsqueda con ROV y para ello estamos solicitando ayuda a equipos que trabajen con esa tecnología y que puedan colaborar un fin de semana o una semana cuando el tiempo lo permita”, detalla



FOTO: CEDIDA

VICTORIA PALMA PRACTICABA CALISTENIA, ESTUDIÓ ARTE Y RETOMARÍA LA CARRERA DE ARQUITECTURA.

Palma.

El 27 de junio se cumplieron cinco meses desde que Victoria cae desde un kayak a las aguas del lago y no se sabe más de ella.

Su familia y amigos conmemoraron hace poco el

cumpleaños de la joven en una misa católica, en la cual fue presentado un memorial impreso en mármol, diseñado por Jaime Palma, el cual hace alusión a la mitología de la Chumpal, la sirena del lago, que simboliza el estado de ilu-

minación que ha alcanzado Victoria”.

El grupo familiar sólo tiene palabras de agradecimiento a quienes los han acompañado, especialmente a la Armada, a los boteros de Pucón y a ambos municipios lacustres. ☞